
令和３年１０月分

委嘱区間 報告 対応

由良川
大川橋～大雲橋
（左右岸８．２～２１．
２ｋｍ）

【10月20日10：00～11：30／大雲橋～大川橋】
③大雲橋から大川橋間を車で走行しながら所々で車を止め、河川の状
況を調べました。季節は秋から晩秋へ移り変わりつつあります。由良
川は水の濁りもなく、穏やかな流れでした。大雲橋の水位は－1.19ｍ
で平常水位した。以下、感想を記し報告にかえたいと思います。
１、 気になるような不法投棄は見られませんでした。
２、 地頭トンネルの川側、旧国道は木や竹が生い茂り薄暗い雰囲気
になっています。万一の時は、う回路になると思いますので伐採が必
要かと思います。先月も報告しましたが、ご検討ください。（ここは
道路との関係があるので担当課が違うかもしれませんが・・・）

今月も不法投棄のご確認ありがとうございます。
地頭トンネルの川側の旧国道は舞鶴市管理の市道で、竹や木が生えてい
る斜面は由良川の河川区域ではないため、ご通報の内容はすでに舞鶴市
へ伝えております。

由良川
大雲橋～旧大江町域
（左右岸２１．２～２９
ｋｍ）

【10月11日 9：24／おおえみかわ橋付近】
⑥内水対策としての河守救急排水ポンピ施設整備工事が大掛かりで行
われています。クレーン車両やコンクリートミキサー車など賑やかで
す。工期は令和４年３月のようです。今年は台風の被害が無くよかっ
たですが、内水による被害が無くなることを期待しています。工事も
見る見るうちに進んでいるのがわかります。
【10月16日 17：15／在田橋左岸付近】
⑥法面の坂道の舗装も進みきれいになりました。ふと由良川沿いで自
走式草刈り機の転落事故があったとの新聞のニュースを思い浮かべま
した。斜面が確かに怖いですね。無事故を心から願います。
おおえみかわ橋左岸下流、大江町波美付近の川が大きく曲がる内側の
堆積土砂の撤去が進んでいます。河道掘削の工事です。相当の量なの
で大変でしょう。

公手川流域では、国・府・市が連携・協力し、河川改修、内水排除施
設、調整池、関連止水対策等を組み合わせた計画を策定し、事業がおこ
なわれています。ご覧になられた河守救急排水ポンプ施設整備工事も事
業のうちのひとつで、床上浸水被害の解消を図ることを目指していま
す。
出水期間中であっても、河川の流下能力を向上させるための河道掘削や
堤防を強化する舗装工事などは、工事の安全性が確認出来れば施工して
もよいこととなっております。１１月より出水期間が明け河川工事が本
格化し、重機が頻繁に動いておりお騒がせしていますが、無事故を第一
に心掛け施工して参ります。

由良川
筈巻橋～音無瀬橋
（左右岸３１．８～３７
ｋｍ）

【10月29日 10：30／筈巻橋付近から音無瀬橋】
⑥１ 音無瀬橋 下 河川敷：10:30頃、以前のバーベキュー実施場
所付近にて、大人4名・犬4匹によりドッグラン中であった。付近
にゴミ等は、見当たらなかった。
２ 新音無瀬付近～音無瀬橋 右岸：河川敷の藪の中にて、工事車両
により仮設道路を敷設中であった。
３ 牧川との合流地点 左岸 下流部：10:50頃、河川敷のラジコン
機離発着エリアにて、男性3人がラジコン飛行機を操作中であった。
天候も良好であり、楽しそうに飛ばしていた。
今回のモニターは、土手の草刈りが終了していたので、とてもやり易
かったと思います。

河川利用状況や河川工事に関する情報提供ありがとうございました。
仮設道路は河川内樹木の伐採用として整備しているものです。
引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組
んで参ります。

由良川
音無瀬橋～さくら橋
（左右岸３７．２～３
８．８ｋｍ）
土師川
（左右岸０．０～２．２
ｋ）

【11月5日 13：00／福知山市字堀地先 土師川左岸0.5km付近等】
③今年の１０月は台風も少なく、大雨等の災害の心配をしなくてす
み、良かったと思う。特に河川の異状も見られなかった。
 
 ２２日には河川愛護モニターの意見交換会が開催され、私も参加さ
せていただいた。他のモニターの皆さんの取り組み状況をお聞きし、
長くモニターをされている方は河川のことに詳しくて感心した。
 また、新しくできた由良川防災ステーションの見学もさせていただ
いた。素晴らしい施設で、色々な災害対策車が格納されていて、災害
時にも安心できると感じた。職員の方もわかりやすく説明して下さっ
た。大変有意義な会だった。
 貴重な機会をありがとうございました。

先日の意見交換会にご参加いただき、ありがとうございました。当方
も、モニターの皆様から直接お話しを伺うことができ、大変参考になり
ました。
台風の発生が少なく特段の対応を取る必要がなかったことに関しては、
河川を管理する当方も安堵しておりますが、近年の異常気象は気がかり
です。
引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組
んで参ります。

由良川河川愛護モニター報告　

【報告内容】
①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合
③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
④油の流出、生物の大量死、不審物等
⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他
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由良川
戸田橋～以久田橋
（左右岸４２．０～４
７．６ｋ）

【10月30日】
⑥河川敷の有効利用が出来ればと思いますが、大雨での増水がある地
域では難しいでしょうか？

河川敷利用に関するご意見ありがとうございました。
大雨での増水を安全に流すことは河川の重要な機能のひとつですので、
それに影響を及ぼすおそれがある形での利用は、ご承知のとおり、難し
いと考えます。
引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組
んで参ります。

由良川
以久田橋～綾部大橋
（左右岸４７．６～５
２．６ｋ）

【10月29日 7：30】
③１０月に入って、朝晩の冷え込みが厳しくなりました。緊急事態宣
言の解除に伴い、街中ほどではありませんが。散歩する人も増えた気
がします。今月も特に異常は見受けられませんでした。
引き続き、監視を継続します。

緊急事態宣言解除に伴う河川利用者の動向に関する情報提供ありがとう
ございました。河川パトロールでも同様の認識をしております。
引き続き、魅力的な由良川を目指して治水対策や河川美化などに取り組
んで参ります。


